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La UAEM en la prensa: 
 
No parará UAEM y sociedad en la lucha contra el mal gobierno 
Tras afirmar que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) está en resistencia, el rector 
Alejandro Vera Jiménez advirtió que no pararán junto con la sociedad civil su lucha contra el mal gobierno de 
Morelos que afecta la autonomía universitaria y que desatiende las principales demandas de la población. 
Reiteró que la movilización de mañana martes marcará sólo el inicio de la lucha de los morelenses en contra 
de la pésima y arbitraria actuación del actual gobierno; “no pararemos”, dijo el rector Vera Jiménez. Precisó 
que el Poder Legislativo no puede ser el interlocutor, toda vez que con el impulso a diversas reformas que van 
en contra de los morelenses, como el caso del Instituto de Crédito y la del Contralor de la universidad, no son 
los personajes adecuados y por ello debe ser el gobierno federal el interlocutor. Cuestionó que legislan en 
contra de la ciudadanía en el caso de los diputados, además que se gobierna sin tomar en cuenta a los 
sectores importantes de la sociedad en el caso del Ejecutivo”, destacó Vera Jiménez al tiempo de insistir que 
en su caso y como el resto de los participantes en la próxima marcha, lo hacen en carácter de ciudadanos. 
Además de los universitarios, estudiantes, académicos y personal administrativo y la sociedad de diversos 
sectores que se han visto afectados por los políticos, han decidido manifestarse en contra del gobierno que 
encabeza Graco Ramírez. 
El Regional del Sur, p.5, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82248 
 
“La UAEM está en resistencia y no la detendremos”: Vera Jiménez 
“La universidad está en resistencia y no pararemos la resistencia que comenzaremos el próximo martes”, dijo 
Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En el 
marco del primer aniversario del Museo de Arte Indígena Contemporáneo (MAIC), el rector celebró que 
diversos grupos indígenas “hayan tenido la oportunidad de encontrarse, expresarse y manifestarse y darnos a 
los morelenses la posibilidad de identificarse y de identificarnos con ellos”. Javier Oliva Posada, presidente del 
Consejo Directivo del Patronato Universitario, destacó que la situación de los grupos indígenas en el país no 
ha cambiado y se encuentran en situación de vulnerabilidad y pobreza, “con este museo buscamos 
visibilizarlos, que la sociedad los mantenga presentes y conozca el maravilloso trabajo que realizan”. Mario 
Caballero Luna, director general del Patronato, explicó que a un año de la inauguración del MAIC, da inicio 
sus actividades la Librería Universitaria, inaugurada ya y en la que se encuentran los títulos de la Dirección de 
Publicaciones de Investigación de la UAEM. Además dijo que se encuentra a disposición del público, el 
catálogo del museo que contiene fotografías de la colección permanente donada por la fundación Pro Niño 
Marginado, así como información acerca de las 16 etnias que aportaron las piezas. Wilfrido Ávila García, 
director del Museo de Arte Indígena Contemporáneo, presentó un informe de las actividades y logros del 
MAIC durante su primer año de existencia, en el que destaca la restauración y rehabilitación de la fachada, los 
16 talleres de artes que se imparten regularmente, las exposiciones temporales y los eventos especiales que 
se realizan cada semana. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 14/08/16, 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/93900-%E2%80%9Cla-uaem-est%C3%A1-en-
resistencia-y-no-la-detendremos%E2%80%9D-vera-jim%C3%A9nez.html 
 
La UAEM no busca frenar auditorías con marchas: Vera Jiménez 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, afirmó que 
participar en las movilizaciones convocadas por el Frente Amplio Morelense (FAM) de la próxima semana, no 
es para evitar la auditoría a la institución, la cual, dijo, ya se está realizando. Alejandro Vera declaró que la 
UAEM ha cumplido con todas las auditorías e incluso algunas que "están ya fuera de la ley, porque se ha 
querido aplicar una ley 2015 para auditorías del periodo de 2014, que a todos luces es ilegal". Además 
aseguró que todas las auditorías están solventadas, “tenemos una que está en proceso de solventación y 
estamos esperando las observaciones de 2015 por parte de la auditoría. No nos negamos a ellas, para que se 
nos siga auditando no sólo por la auditoría local sino también por la Auditoría Superior de Fiscalización de la 
Federación”. Refirió que "pensar que una masa crítica de los universitarios, los transportistas, los maestros, 
los pueblos y demás organizaciones, se estarán movilizando para que el rector no sea auditado, es un 
absurdo". Dijo que el pensar que un movimiento de esta magnitud y de esta envergadura es “para que no se 
me audite, me parece el simplismo más absurdo. Yo creo nadie tiene la capacidad para manipular a una 
planta académica, a una masa crítica como la de la universidad y a un pueblo tan consciente como el nuestro 
y a las organizaciones. Y pensar que los transportistas se van a movilizar para que no me auditen, sería 
realmente un insulto a la inteligencia", dijo el rector. Reiteró que la UAEM ha salido limpia en los procesos de 
auditorías y de esta manera ha generado en la sociedad credibilidad y confianza con su universidad. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 13/08/16, 
https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/93840-la-uaem-no-busca-frenar-auditor%C3%ADas-con-
marchas-vera-jim%C3%A9nez.html 
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Piden evitar infiltrados en movilización del Frente Amplio Morelense 
El fundador del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, Javier Sicilia Zardaín, afirmó que cada 
contingente del Frente Amplio Morelense (FAM) deberá disponer de sus propias medidas de seguridad, para 
evitar infiltrados y provocaciones durante la megamarcha que se realizará este martes, mientras que la 
Comisión de Derechos Humanos de Morelos (CDHEM) alista a sus visitadores para observar el desarrollo de 
la protesta y documentar posibles incidentes. Indicó que existe la posibilidad de que personas o grupos afines 
al gobierno estatal pretendan agredir o provocar a los participantes de la marcha, que saldrán a protestar en 
contra de los Poderes Legislativo y Ejecutivo. Dijo que fue un acuerdo entre las organizaciones sumadas al 
FAM que cada contingente asuma su organización y mecanismo de protección internos, pero siempre con la 
consigna de no responder a ninguna posible provocación, como medida de seguridad. “Cada organización 
tiene su responsabilidad en esto, nosotros, como siempre hemos marchado, tenemos nuestros cordones y 
procedimientos de seguridad, y los transportistas harán los suyo, los maestros harán lo suyo y así cada 
organización”, dijo. En víspera de la movilización, que se realizará en Cuernavaca, Cuautla y Jojutla, la 
Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos informó que visitadores, auxiliares jurídicos y 
personal de apoyo acompañarán a los contingentes del FAM -que saldrá de varios puntos de la capital 
morelense y el estado- y observarán que se desarrollen en un ambiente de legalidad y respeto a los derechos 
humanos. El personal de CDHEM estará plenamente identificado con uniformes oficiales y credenciales 
visibles que los acrediten como integrantes del organismo, y estarán en condiciones de iniciar las quejas 
correspondientes ante la advertencia de alguna posible violación a los derechos fundamentales, ya sea por 
observación propia dotados de fe pública, o a petición de la ciudadanía, que podrá acercarse y realizar las 
manifestaciones pertinentes, así como recibir la orientación correspondiente. Agregó que la comisión solicitará 
a las autoridades aplicar las medidas precautorias necesarias, en materia de seguridad, vialidad y asistencia 
médica, para el desarrollo armónico de este ejercicio de libre manifestación. 
La Unión de Morelos, p.4, (Maciel Calvo), 
https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/93927-piden-evitar-infiltrados-en-movilizaci%C3%B3n-
del-frente-amplio-morelense.html 
 
Presbiterio de la Diócesis de Cuernavaca participará en la marcha de mañana 
El Presbiterio de la Diócesis de Cuernavaca (integrado por sacerdotes diocesanos y religiosos de las 111 
parroquias que hay en Morelos), anunció que se adhiere a la movilización a que han convocado grupos y 
actores sociales a favor de la paz y la justicia, y emitió su respaldo al obispo Ramón Castro Castro, ante los 
señalamientos de que ha sido objeto. A través de un comunicado, el presbiterio dio a conocer que acudirá a la 
convocatoria que ha realizado el Frente Amplio Morelense para el próximo martes 16 de agosto. “Ante las 
reiteradas convocatorias hechas por diferentes grupos y actores sociales para movilizarse en busca de la paz 
y la justicia, manifestamos nuestra adhesión con el propósito sincero de seguir promoviendo aquello que 
dignifique al ser humano y contribuya al bien común; recordando a los fieles de nuestras comunidades que 
hagan valer su derecho pleno de ser escuchados en sus legítimas demandas y de participar en la vida social y 
política, de acuerdo a sus convicciones”. En el documento advierten que se debe romper "el silencio de miedo 
o de complicidad, asegurando cauces de sabiduría para enfrentar los acontecimientos y sus consecuencias". 
“Sería imprescindible que las autoridades federales dirigieran su atención efectiva a esta situación grave por la 
que atraviesa el Estado, para así eximirse de toda sospecha de complicidad”. El presbiterio advirtió que por 
mucho tiempo permanecieron en el silencio y que no caerán en el silencio de complicidad, motivo por el cual 
emitieron su respaldo a Castro Castro. 
La Unión de Morelos, p.6, (María Esther Martínez), 
https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/93929-presbiterio-de-la-di%C3%B3cesis-de-cuernavaca-
participar%C3%A1-en-la-marcha-de-ma%C3%B1ana.html 
 
Obispo y curas de Cuernavaca apoyan el movimiento contra Graco Ramírez 
La diócesis de Cuernavaca, a cargo del obispo Ramón Castro, y sus más de 100 parroquias anunciaron ayer 
que se sumarán al Frente Amplio Morelense, que convocó a marchas y acciones de resistencia civil a partir 
del próximo 16 de agosto a fin de exigir la destitución del gobernador Graco Ramírez, ante la inseguridad que 
prevalece en el estado, y por paz y justicia. El obispo y los sacerdotes emitieron un comunicado en el cual 
informaron a los feligreses y a la comunidad en general que se adherirán a la convocatoria del FAM para salir 
a las calles de manera pacífica hasta que renuncie el gobernador Graco Ramírez y las autoridades federales 
vean la crisis de inseguridad, injusticia, ilegalidad y corrupción por la que atraviesa Morelos, expresaron. 
Refirieron que ante las reiteradas convocatorias de diferentes grupos y actores sociales para movilizarse en 
busca de la paz y la justicia, manifestamos nuestra adhesión con el propósito sincero de seguir promoviendo 
aquello que dignifique al ser humano y contribuya al bien común. Pidieron a los fieles de sus comunidades 
hacer valer el derecho pleno a que sus legítimas demandas sean escuchadas y a participar en la vida social y 
política, de acuerdo con sus convicciones. Los religiosos confiaron en que las acciones de resistencia rompan 
“el silencio de miedo o de complicidad, asegurando cauces de sabiduría para enfrentar los acontecimientos y 
sus consecuencias. Sería imprescindible que las autoridades federales atendieran de manera efectiva la 
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situación por la que atraviesa el estado, para así eximirse de toda sospecha de complicidad, señalaron. 
Mientras, el Congreso local acordó solicitar a las secretarías de Gobernación, de Hacienda y Crédito Público y 
de Educación Pública realizar una auditoría a la administración del rector de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez, a quien atribuyeron mal uso de los recursos otorgados a la 
UAEM. 
La Jornada, p.33, (Rubicela Morelos Cruz). 
 
Se unirá Frente de Pueblos a la mega marcha del martes 
Tras el desalojo de ejidatarios de Ciudad Ayala, integrantes del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el 
Agua Morelos Puebla Tlaxcala (FPDTyAMP) cuestionaron el gobierno de Graco Ramírez pretenda concluir el 
Proyecto Integral Gasoducto Morelos (PIGM) “a toda costa”. Por ello, anunciaron que se sumarán a las 
movilizaciones en contra de gobierno. Mediante un comunicado de prensa, los pueblos -guardianes del 
volcán-, denunciamos el atropello a nuestros hermanos de los ejidos de Ayala territorio organizado contra el 
Proyecto Integral Morelos (PIM), tal parece que nuestra voz sigue sin ser escuchada y a pesar del gran 
descontento que ha generado el PIM en el estado morelense y las incansables acciones que se han realizado 
por la cancelación el mismo desde 2012, el desgobierno de Graco Ramírez pretende concluirlo a toda costa”. 
En este contexto, anunciaron que se sumarán a las movilizaciones en contra de Graco Ramírez, “el próximo 
16 y 17 de agosto, cuando todos gritemos ¡Fuera Graco!, gritemos también ¡Fuera el PIM de Morelos, sí a la 
vida! ¡Alto a la represión y criminalización de la protesta social! Un gobierno entra y sale, pero el territorio es 
sagrado y cuando se destruye, la vida se acaba”. 
El Regional del Sur, p.4, (Estrella Pedroza), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82249 
El Sol de Cuernavaca, (Emmanuel Ruiz) 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4255462.htm. 
 
Ruteros anuncian que mañana prestarán el servicio de manera gratuita 
Como medida de protesta en contra de la reforma a la Ley de Transporte del Estado, los ruteros anunciaron 
que prestarán el servicio de manera gratuita mañana, cuando se espera una movilización de diversas 
organizaciones en contra del gobierno del estado. Dagoberto Rivera Jaimes, presidente de la Federación 
Auténtica del Transporte, informó que las 20 líneas del transporte público que operan en la zona conurbada de 
Cuernavaca, acordaron prestar servicio gratuito a la ciudadanía, como muestra de su disposición a prestar un 
servicio de mayor calidad y de que no era necesaria la reforma a la legislación local. Además, refirió que 
concesionarios del transporte colectivo acordaron prestar sus unidades para movilizar a toda la ciudadanía 
que quiera participar en la marcha a la que convocó el Frente Amplio Morelense para mañana. Ayer mismo y 
a través de sus cuentas en facebook, organizaciones de transportistas de la zona conurbada de Cuernavaca 
señalaron que mañana no realizarán bloqueos carreteros ni suspenderán el servicio, excepto a la hora de las 
marchas, cuando sus vehículos participaran atrás de los contingentes, que se quedarán en plantón en las 
principales plazas de Cuernavaca, Cuautla y Jojutla, para reintegrarse al servicio a las tres de la tarde. 
La Unión de Morelos, p.7, (Ana Lilia Mata), 
https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/93931-ser%C3%A1-gratuito-servicio-de-
%E2%80%9Crutas%E2%80%9D-este-martes.html 
El Regional del Sur, p.5, (Guadalupe Flores), 
 
Anuncian cierre de vialidades el martes en Cuautla 
Aún y con los intentos de las autoridades por desactivar la manifestación de este martes, transportistas de la 
región oriente de Morelos confirmaron su participación en la marcha que se realizara en el municipio de 
Cuautla, de manera simultánea con la capital del estado y la región sur. Dirigentes de organizaciones 
transportistas dieron a conocer que la mañana de este domingo fueron convocados por el Ejecutivo del 
Estado a una reunión, en las que se les pidió cancelar la manifestación y se les prometió que este lunes se 
emitiría un decreto mediante el cual se anula la introducción del Morebús en las regiones oriente y sur. Sin 
embargo, debido a que solo fueron convocados algunos dirigentes, la mayor parte de transportistas 
desconocieron cualquier acuerdo que se haya tomado y ratificaron su decisión de continuar con sus 
movilizaciones. De acuerdo a lo que se ha previsto para este martes, los transportistas han dado a conocer 
que este 16 de agosto se llevará a cabo  el cierre de vialidades en el municipio de Cuautla en los siguientes 
puntos: en el puente Carlos Pacheco, puente Solidaridad, puente de vado de Cuautlixco, puente mocho, 
puente del libramiento, entrada del parque Benito Juárez, en Los Arcos de entrada, en El mezquite, en la 
Calzada Santa Inés a la altura de El Calvario, en el puente Apatlaco, en el boulevard de Anenecuilco, la 
carretera Cuautla-Cuernavaca, crucero Santa Rosa carretera a Yautepec y carretera a Xochimilco. 
La Unión de Morelos, p.13, (Mario Vega), 
https://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/93937-anuncian-cierre-de-vialidades-el-martes-en-
cuautla.html 
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Transportistas de Cuautla anuncian movilizaciones para este martes 
Transportistas del estado de Morelos a través de sus dirigentes anunciaron una masiva movilización los 
próximos días para exigir la modificación al artículo 54 de la Ley del Transporte avalada por los diputados el 
pasado 14 de junio y publicada el 22 del mismo mes, lo que dio paso al proyecto de transporte denominado  
“Morebús”, el cual había quedado parado en el 2014. Los transportistas ofrecieron una disculpa a la 
ciudadanía por las acciones a las que, aseguran,  fueron orillados a tomar a partir de mañana. 
La Unión de Morelos, 13, (Rosendo Álvarez), 
https://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/93936-transportistas-de-cuautla-anuncian-
movilizaciones-para-este-martes.html 
El Regional del Sur, p.4, (Jorge Robles), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82250 
 
Pide MORENA no reprimir y garantizar manifestaciones 
Movimiento Regeneración Nacional (MORENA), a través de su dirigente Miguel Lucía Espejo, llamó al 
Gobierno del Estado a no coartar la libertad de expresión de miles de ciudadanos que se manifestarán este 
martes 16 de agosto mediante actos de represión, y también exhortó al Congreso del Estado a no desechar 
los mecanismos de participación ciudadana, como lo son el plebiscito y referéndum. “La actual legislatura no 
ha sido un contrapeso del Poder Ejecutivo, ha actuado en detrimento de los ciudadanos de Morelos”, lamentó 
el dirigente partidista al tiempo de hacer un llamado para impulsar las medidas necesarias que permitan 
concretar constitucionalmente los mecanismos de la participación ciudadana y que ello en consecuencia, de la 
pauta a las nuevas decisiones de la entidad. Aseguró que los diputados de Morelos están a tiempo de dar 
marcha atrás a estas reformas que han desatado la inconformidad de muchos sectores de la sociedad en 
Morelos, con el propósito de que vuelvan a introducir la ley de participación ciudadana y se retome la 
discusión. “El hecho de que la hayan abrogado y que pretendan desaparecer todo mecanismo de participación 
democrática, no implica que no exista un diputado o un grupo parlamentario interponga nuevamente una 
iniciativa para que nazca una ley de participación ciudadana real, que incluya la revocación de mandato como 
primera opción”. Lamentó que el Gobierno Estatal haya sido omiso en las convocatorias al diálogo, a grado tal 
que el enardecimiento social haya rechazado cualquier interlocución con actores estatales y pida solamente 
hablar con el Gobierno Federal. También confirmó que el diputado local de su partido en el Congreso Local 
está en proceso de expulsión por haber apoyado las iniciativas del Gobernador Graco Ramírez. Explicó, “sin 
embargo como todos saben él no acató los ordenamientos del partido, por lo tanto está en un proceso de 
expulsión”, luego de votar a favor de una reforma en el transporte, al Instituto de Crédito que pertenece a los 
burócratas de la entidad y otra iniciativa que le resta autonomía a la Universidad de Morelos. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82253 
 
Politizan la marcha 
"El Estado de Morelos está muy lastimado: desde los productores del campo, el transporte público por el 
Morebús, el asunto de la falta de empleo, la inseguridad que se registra, la corrupción. Es una lista 
interminable de descontento", aseveró el senador de la República por el partido Morena, Rabindranath 
Salazar Solorio. Ante el cuestionamiento de los medios de comunicación sobre su participación en la marcha 
del próximo martes, aceptó que participará en la suma de expresiones que habrá de llevarse a cabo en 
Cuernavaca en contra del Gobierno del Estado. La marcha ha sido convocada por el Frente Amplio Morelense 
(FAM), así como otros sectores como Transportistas, docentes, padres de familia (quienes exigen las cuotas 
escolares), comerciantes, empresarios... "Está muy lastimado el estado de Morelos, es una lista interminable 
de descontento. Apoyamos la lucha del próximo martes donde se espera una reacción positiva ante el llamado 
de varios sectores de la población". Refirió que su participación la va hacer, también, a través de un 
documento que se va firmar por actores políticos y liderazgos de toda la entidad. "A nivel partido estamos 
valorando si hacemos un llamado a la movilización por el tema de que no vayan a pensar que hay raja 
política, pero vamos a ver de qué manera nos manifestamos como morelenses libremente". Comentó que la 
salida o solicitud de licencia del gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu podría ser una solución, pues tiene 
mucho desgaste. Alguien nuevo en el cargo pudiera ser una salida, agregó, con "nuevas ideas". Y es que la 
desatención está en muchos rubros del estado, afirmó, los cuales se reflejarán el próximo martes en 
Cuernavaca, Cuautla y Jojutla. 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4255292.htm. 
 
Falta de respuesta a problemática social, motivos para la marcha 
Los nulos resultados a la problemática social en Morelos son la causa y motivación para que miles de 
morelenses se manifiesten contra el mal desempeño del Gobierno del Estado, afirmó la regidora de Desarrollo 
Económico del Ayuntamiento de Jiutepec, Denisse Pérez Rodríguez, quien se dijo respetuosa de estas 
expresiones. Acusó que esto se debe a la falta de atención por parte del Ejecutivo estatal a las principales 
demandas sociales, como es el combate a la delincuencia que día a día se incrementa, a las nuevas 
legislaciones, al desempleo, al desarrollo. Pérez Rodríguez lamentó que otro de los causales del descontento 
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de la sociedad, es que el mismo Gobierno del Estado no reconozca sus propios errores cuando las fallas son 
de todos conocidos; “le ha faltado tacto político, pero sobre todo social al Ejecutivo para atender lo que desde 
el inicio de este mandato se ha desatendido”. Dijo que desde su perspectiva, y del mismo Partido Acción 
Nacional del que es emanada, las cosas no marchan bien en Morelos, por lo que es necesario tomar medidas 
urgentes y en atención a la ciudadanía que ahora se está expresando en reclamo de solución, lo que también 
ha faltado. Denisse Pérez dijo que en el PAN se ha impulsado la apertura al diálogo entre los distintos 
sectores de la población y los actores políticos causantes de este descontento, pero lamentablemente –
afirmó-, no se ha dado por distintas causas, pero insistió en que es urgente dar solución a las demandas de la 
población. “Queremos que la sociedad se sienta respaldada, y nosotros vamos a estar en ese tema, lo que 
importa es estar en contacto con la sociedad, escucharla, gestionar sus requerimientos pero sobre todo, estar 
cercanos a ellos y dar soluciones que permitan que Morelos se mejore en todos los ámbitos”. Reconoció que 
no se puede dejar de lado el sentimiento de la sociedad, de ahí que se requiere de un diálogo urgente antes 
de los estallidos sociales ya anunciados. El auto análisis del gobierno es necesario porque es preocupante 
que el mismo gobernador haya dado muestras de cerrazón, “urgen las condiciones adecuadas para 
recomponer la vida política y social del estado”.  
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82252 
 
Se deslinda el obispo de la "megamarcha" 
"Si voy a la cárcel no hay problema, desde ahí haré trabajo de evangelización", así respondió Ramón Castro 
Castro, Obispo de la Diócesis de Cuernavaca, a la interrogante sobre la denuncia formal interpuesta por el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el Gobierno estatal por supuestas acciones y declaraciones 
contra el estado laico, anunciada por Eduardo Cubria Bernardi, delegado de la Secretaría de Gobernación. 
"Estamos esperando la notificación, y quiero agradecer a la Barra de Abogados de Cuernavaca que me ha 
dado su solidaridad para entrar en mi defensa". Dijo no tener ningún temor por el único pecado del que se le 
acusa, que es escuchar a sus ovejas. Por otra parte, ratificó que él no participará en la marcha anunciada 
para el día de mañana. Reiteró que los temas de política no le competen, y si los fieles lo hacen se 
encuentran en completa libertad, lo suyo sólo fue la caminata por la paz. En la homilía dominical precisó que 
el reino de Dios no se implanta sin oposición, puesto que denuncia la injusticia, corrupción y miseria. Se 
opone a los intereses creados cuando a la iglesia se le ataca y trata de dividir o ser retrógrada por defender el 
Evangelio. Es signo de que no se deja manipular por el dictador de turno. 
El Sol de Cuernavaca, (Rodolfo Romero), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4255478.htm. 
El Regional del Sur, p.5, (Guadalupe Flores), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82247 
 
Vigilará la CDHMor desarrollo de marcha 
La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos llamó a la paz y civilidad durante la manifestación 
del próximo martes organizada por sectores sociales; además informó que en ella participarán visitadores, 
auxiliares jurídicos y personal de apoyo para observar las condiciones en que se desarrollen las expresiones 
programadas. Ante la marcha que realizarán académicos, transportistas, campesinos y demás sectores de la 
población convocadas por el Frente Amplio Morelense para los próximos 16 y 17 de agosto, en los municipios 
de Cuernavaca, Cuautla y Jojutla, el organismo defensor de los derechos humanos en Morelos vigilará el 
respeto a los derechos de los manifestantes, así como de la ciudadanía en general, durante la jornada. El 
ombudsman estatal, Jorge Arturo Olivares Brito, refrendó su compromiso de respeto a la libre y legal 
manifestación de ideas, al tiempo que hace un llamado el desarrollo de las mismas, con apego al estado de 
derecho y con el respeto a las prerrogativas fundamentales de los morelenses. Asimismo, anunció la 
participación en la marcha con el personal a su cargo. "Estará plenamente identificado con uniformes oficiales 
y credenciales visibles que los acrediten como integrantes de esta comisión, estarán desplegados en 
diferentes puntos del recorrido, al tiempo que darán acompañamiento durante todo el trayecto", explicó. 
Los visitadores y auxiliares jurídicos estarán en condiciones de iniciar las quejas correspondientes ante la 
advertencia de alguna posible violación a los derechos, ya sea por observación propia, dotados de fe pública, 
o a petición de la ciudadanía, quien podrá acercarse y realizar las manifestaciones pertinentes, así como 
recibir la orientación correspondiente. Los servicios de la comisión, dijo, son totalmente gratuitos. De igual 
forma, el organismo girará las medidas precautorias a que haya lugar, a fin de que sean implementadas las 
acciones necesarias en materia de seguridad, vialidad y asistencia médica para el desarrollo armónico de las 
actividades. 
El Sol de Cuernavaca, (Raúl Morales), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4255465.htm. 
El Regional del Sur, p.4, (Estrella Pedroza), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82251 
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Diputados piden que se investigue presunto quebranto financiero en la UAEM 
En el marco de la marcha a la que ha convocado el Frente Amplio Morelense para este martes, diputados 
locales anunciaron que solicitarán a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) realizar una revisión a la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) por el ejercicio de las participaciones federales, y que 
se proceda en consecuencia, de existir algún desvío. De estas presuntas anomalías acusaron directamente al 
rector Alejandro Vera Jiménez. En rueda de prensa, ayer, el presidente de la Mesa Directiva, Francisco 
Moreno Merino -acompañado de los coordinadores parlamentarios- anunció que tienen información de 
irregularidades cometidas en el ejercicio de los recursos públicos de la UAEM, que han llevado a la 
universidad al quebranto financiero. Dicha situación, señaló, "tiene nombre y apellido" y se trata del rector 
Vera Jiménez. Tales irregularidades, refirió, son un posible desvío por 10 millones de pesos para financiar 
movimientos sociales. Además de otras anomalías que rebasan los 400 millones de pesos. Dicha situación ha 
causado, aseveró el presidente de la Mesa Directiva, que se suspendan actividades escolares en la UAEM 
para el próximo mes de octubre. "Más grave aún es que contamos con evidencias de que él, Alejandro Vera, 
convoca mediante amenazas a la comunidad universitaria a marchar el próximo martes 16, donde se planea 
realizar actos de violencia con grupos de choque con transportistas y personas presuntamente armadas para 
escalar el conflicto del transporte y la universidad en una crisis político-social de graves consecuencias para la 
sociedad", manifestó Moreno Merino, en la lectura de un comunicado. Por lo anterior, informó que el Congreso 
del estado gestionará recursos financieros ante la Federación para apoyar a la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos, ante un posible quebranto de 400 millones de pesos que pondría en riesgo el próximo año 
escolar en dicha institución. "No permitiremos que nuestros hijos pierdan el año escolar, por un rector que en 
lugar  de por preocuparse por la educación de los universitarios, se preocupe por sus proyectos personales, 
utilizando a la universidad como rehén de su activismo político, con el fin de esconder sus actos de 
corrupción", apuntó. 
La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata), 
https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/93924-el-congreso-gestionar%C3%A1-recursos-para-la-
uaem-moreno-merino.html 
El Regional del Sur, p.3, (Minerva Delgado), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82256 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González y Por la Redacción), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4255487.htm, 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4255490.htm. 
Diario de Morelos, p.p.-2, (Marcela García). 
Milenio, (David Monroy), http://www.milenio.com/estados/Congreso_de_Morelos_pide_auditar_UAEM-
crisis_financiera_Universidad_de_Morelos_0_793120705.html 
Milenio, 14/08/16,  
http://www.milenio.com/estados/UAEM-quebranto_financiero-diputados_de_morelos_0_792520914.html 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/978370.html 
El Universal, (Justino Miranda) http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/08/14/acusan-quebranto-
financiero-de-400-mdp-en-la-uaem 
El Universal, (Justino Miranda) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/08/15/piden-auditar-recursos-federales-de-uaem 
 
Inauguran mural en memoria a Viridiana Morales en la Facultad de Psicología de la UAEM 
En conmemoración de los cuatro años de la desaparición de Viridiana Morales Rodríguez, alumna de la 
Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), este 12 de agosto se 
llevó a cabo la inauguración de un mural en las instalaciones de esta unidad académica. Alejandro Vera 
Jiménez, rector de la UAEM, recordó que este mural es una forma de protestar contra el olvido, “que juega un 
papel ideológico para justificar aquello que es injustificable, el olvido para justificar el horror y todo aquello que 
los poderosos no quieren que cambie”. Vera Jiménez dijo que esta causa no es sólo de la familia, amigos y 
seres queridos de Viridiana, “es de la Facultad de Psicología y de la Universidad. Seguiremos luchando, 
hombro a hombro, para encontrarla y traerla de vuelta, a ella le decimos que no vamos a parar, porque la 
esperanza nos mueve y nos impulsa y es lo único que nos va a llevar a encontrarla”. El rector pidió a la 
comunidad de la Facultad de Psicología que en la marcha del próximo 16 de agosto su bandera sea la 
exigencia a las autoridades de que continúen con la búsqueda de Viridiana, “las autoridades no están 
buscando a nuestros desaparecidos, los tiran como basura en fosas clandestinas para que se olviden, para 
que a nadie le quede el recuerdo y a nadie le quede la posibilidad de encontrarse con sus familiares”. Por su 
parte, Angélica Rodríguez Monroy, madre de Viridiana, citó a Elena Poniatowska, refiriendo que esta frase 
refleja realmente lo que estamos viviendo: “no hay vacío más grande que el dejado por una persona 
desaparecida, la muerte mata la esperanza, pero la desaparición es intolerable, porque ni mata ni deja vivir” 
Angélica Rodríguez agradeció a los creadores del mural, a los amigos de Viridiana que han seguido el 
proceso de búsqueda y al rector de la UAEM por acompañar esta causa, “este mural representa un acto de 
memoria y debería de motivar a la reflexión para crear conciencia de que hoy es el rostro de mi hija pero 
mañana podría ser el de cualquier otro”. La directora de la Facultad de Psicología, Martha Elba González 
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Zermeño, recordó que Viridiana desapareció cuando cursaba el sexto semestre y hoy sería una de las 
egresadas de esta unidad académica, “ya que las autoridades apuestan al olvido, nosotros apostamos al 
recuerdo”, dijo. Martha Elba González agregó que este mural también representa la esperanza y el reclamo a 
las autoridades para continuar con la búsqueda de los desaparecidos del estado y en el país. Las alumnas 
Alejandra Martínez e Itzel Celeste Chávez, en representación de la comunidad estudiantil de la Facultad de 
Psicología, dijeron que el mural “es una forma de protesta, es un espacio que lucha contra el olvido, no sólo 
de Viridiana, sino de miles de historias que también merecen un nombre a través de un mural, un taller, 
carteles, de manifestaciones y escenarios de prácticas”. Este mural fue realizado por los propios estudiantes 
de la Facultad de Psicología apoyados por el Colectivo Lapiztola Stencil de Oaxaca y llevó casi dos años 
terminarlo. 
Capital Morelos, (Wendy González), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/inauguran-mural-en-memoria-a-viridiana-morales-en-la-
facultad-de-psicologia-de-la-uaem/ 
 
Escuela de Psicología inaugura mural en memoria de desaparecida 
A cuatro años de la desaparición de la alumna de la Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM) Viridiana Morales Rodríguez, se inauguró  un mural  en su memoria en las 
instalaciones de esta unidad académica. Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, dijo que este mural es 
una protesta contra el olvido, “juega un papel ideológico para justificar aquello que es injustificable, para 
justificar el horror y todo aquello que los poderosos no quieren que cambie”. “Seguiremos luchando, hombro a 
hombro, para encontrar a Viridiana y traerla de vuelta. Le decimos a Viridiana que no vamos a parar hasta 
encontrarla, porque estamos seguros que la vamos a encontrar porque la esperanza nos mueve y nos 
impulsa, es lo único que nos va a llevar a encontrarla y traerla con nosotros". Pidió a la comunidad de la 
Facultad de Psicología que en la marcha del próximo 16 de agosto, su bandera sea la exigencia a las 
autoridades que se continúe con la búsqueda de Viridiana. "Las autoridades no están buscando a nuestros 
desaparecidos, los tiran como basura en fosas clandestinas para que se olviden, para que a nadie le quede el 
recuerdo y a nadie le quede la posibilidad de encontrarse con sus familiares". Angélica Rodríguez Monroy, 
madre de Viridiana, citó a Elena Poniatowska, refiriendo que esta frase refleja realmente lo que estamos 
viviendo: "No hay vacío más grande que el dejado por una persona desaparecida, la muerte mata la 
esperanza, pero la desaparición es intolerable, porque ni mata ni deja vivir". Agradeció a los creadores del 
mural, a sus amigos que han seguido el proceso y apoyado esta causa, a los presentes y al rector de la 
UAEM por acompañar en el proceso y lo ha hecho su causa. Dijo que el mural representa un acto de memoria 
y debería de ser un ejemplo de replica y reflexión para crear consciencia, "hoy es el rostro de mi hija, pero 
mañana podría ser cualquier otro". Dirigió unas palabras a Viridiana: "Decirle que la seguimos buscando, que 
se aferre, que siga siendo fuerte, que toda su familia y mucha genta la ama y la espera con los brazos 
abiertos". La directora de la Facultad de Psicología Martha Elba González Zermeño dijo que Viridiana 
desapareció cuando cursaba el sexto semestre y hoy sería una de las egresadas de esta unidad académica. 
Agregó que el mural representa la esperanza y el reclamo a las autoridades para continuar con su búsqueda, 
ya que las autoridades apuestan al olvido, "nosotros apostamos al recuerdo, este mural es el esfuerzo de 
nuestros estudiantes que contra viento y marea y con una actitud propositiva han logrado que hoy se cumpla". 
En el mural no sólo está la imagen de Viridiana, se encuentra también la imagen de Alejandro Chao Barona y 
representa también a los miles de desaparecidos en el estado y en el país. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 13/08/16, 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/93844-escuela-de-psicolog%C3%ADa-inaugura-mural-
en-memoria-de-desaparecida.html 
 
Rescatan raíces y lenguas originarias de los pueblos 
Con un recital y la firme convicción de rescatar las lenguas originarias de los pueblos, se presentó, en el 
Auditorio de la Escuela de Estudios Superiores (EES) de la UAEM en Jojutla, el libro de poesía náhuatl 
Tonalxochime ("flores del sol), de Yolanda Matías García, quien con su recital conmovió a decenas de 
estudiantes que le manifestaron su admiración y respeto. La actividad se llevó a cabo en el contexto de la 
Semana Cultural, donde la niña y joven escritora Alejandra García Ceballos ofreció un recital con varias de 
sus poesías publicadas en el libro "Pensamientos errantes, frases de mi alma", que robó suspiros y en los que 
varios jóvenes se vieron reflejados. Ahí Lorena Valverde compartió sus primeros escritos emanados del taller 
"Mujer, escribir cambia tu vida" para concluir la jornada con la presentación del libro de poesía náhuatl de la 
maestra invidente del estado de Guerrero, Yolanda Matías. A través de sus 158 páginas, el libro cuenta con 
118 poemas en náhuatl y traducidos al español, donde plasma su sensibilidad y pasión al amor universal. "Es 
un canto al amor en nuestra lengua madre que se niega a morir, y que con mucha dignidad y orgullo expone 
Yolanda Matías García en foros nacionales e internacionales, como buena guerrera en esta lucha por rescatar 
nuestras raíces, esas que por hacernos creer que para "progresar" teníamos que cambiarla por la palabra de 
los que nos conquistaron hace ya más de 500 años", se dijo cuando la presentraron. La escritora, quien tiene 
un disco grabado de sus poemas, reveló que después de perder la vista editó el libro Tonalxochime, que 
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significa "flores del sol". Ahora pertenece a la asociación de Escritores de Lenguas Indígenas (ELI) en México, 
donde hay muchos escritores en lenguas indígenas que han representado a México en el Festival Mundial de 
Génova 2016, en Italia; y recientemente en Nicaragua a invitación de la Coordinación Mundial de Creadores 
Literarios en Lenguas Originarias. Esta semana, además de estar en Jojutla, se presentó en Tepoztlán con un 
recital de poemas en náhuatl y español, como el que compartió en la ELI. Al acto, llegó el diputado local 
Aristeo Rodríguez Barrera, quien compró algunos ejemplares para donar a los estudiantes. La escritora 
lamentó la falta de apoyo para los escritores, quienes tienen que participar en los programas que ofrece la 
Secretaría de Cultura para poder recibir un beneficio, a pesar de que hacen un gran esfuerzo por el rescate de 
la lengua náhuatl. De franca sonrisa y "enamorada de la vida", también se desprendió de unos libros luego de 
escuchar que conquistó a los jóvenes universitarios asistentes a la EES en Jojutla. El coordinador del 
programa, Moisés Cruz Arredondo, a nombre de la directora Silvia Cartujano Escobar, entregó a cada una de 
las participantes un reconocimiento, y elogió la labor de Miguel Ángel de Alba González, director de El Sol de 
Cuernavaca por difundir este tipo de eventos en la sección El Sol en Jojutla. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4255239.htm. 
 
Concluye curso de verano 'Venaditos' 
Con una gran demostración de todo lo que aprendieron los alumnos, llegó a su fin el Curso Deportivo de 
Verano Venaditos UAEM 2016, que se realizó en el polideportivo de la Máxima Casa de Estudios, donde 
asistieron alrededor de 150 niños y niñas que salieron muy avanzados en sus conocimientos deportivos. 
Durante la clausura los alumnos demostraron todo lo que aprendieron: gimnasia, baile, taekwondo, 
basquetbol, voleibol, fútbol, ajedrez, tiro con arco, danza aérea, entre otras disciplinas. Por lo anterior se 
llevaron la ovación de los padres de familia que estuvieron en una tribuna llena, de donde salieron muy 
satisfechos por lo que sus hijos aprendieron. El arquitecto Jorge Juárez Cuevas, director de Actividades 
Deportivas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, se dijo satisfecho del trabajo que hicieron 
todos los maestros con los niños, ya que éstos captaron todo lo que les enseñaron. Agregó: "Veo que esto 
finalizó con bastante éxito debido a la respuesta de los padres de familia, y sobre todo que los pequeños 
mostraron sus habilidades de lo que aprendieron en el curso. Para algunos ya es su quinto curso, quienes 
están con nosotros de manera permanente, pero aún así hubo superación de habilidades y es lo que da el 
éxito". ¿Cuándo inician las clases? Empezamos a trabajar esta semana y las clases para los niños serán 
antes de septiembre con las escuelas de iniciación deportiva, en las cuales los papás están muy interesados. 
Falta detallar las fechas, debido a la saturación de espacios deportivos, pero abriremos un campito con la 
planeación y programación de actividades y, cuando ya tengamos éstos, insertamos las escuelas de 
iniciación, sobre todo para dar continuidad a este curso de verano que se hace cada año. Se van a abrir más 
disciplinas deportivas debido al interés que tienen los padres para que sus hijos sigan desarrollándose. 
¿Cuántas disciplinas deportivas serán? Se trabajó con seis deportes: tiro con arco, taekwondo; danza aérea, 
bádminton, habrá baloncesto y fútbol soccer. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), 
http://www.oem.com.mx/esto/notas/n4255266.htm. 
 
Vas a ver…Cultura, a pesar del alboroto social 
(…) 2. Este viernes y en concurrido acto se celebró el primer año de actividades del Museo de Arte Indígena 
Contemporá- neo, ubicado en Ave. Morelos. El maestro Wilfrido Ávila García dio su informe como director del 
mismo (lástima que no mencionó la importante gestión de la Maestra Graciela Salas) y el Rector de la UAEM, 
Alejandro Vera Jiménez contestó con un amplio reconocimiento a la dignidad y la importancia de los pueblos 
indígenas. Habló de un proyecto dedicado a la creación de Bachilleratos Interculturales para Coatetelco y 
Xoxocotla, (comunidades que como en DDM hemos informado, están en camino de reconocerse como 
Municipios Indígenas), pero lo que a mí me pareció más interesante fue que se planteara el museo como un 
espacio desde donde pueden generarse estrategias sociales, no sólo consideraciones estéticas, que no están 
mal, pero que hoy resultan incompletas. Las identidades plurales son un tema de origen, pero si se entienden 
como un tema de destino, la cosa cambiará para las llamadas minorías, comentamos algunos asistentes, 
durante el recorrido de las salas del museo en el que además se inauguró una exhibición resultado de los 
talleres de cerámica y orfebrería que allí se imparten. 
Diario de Morelos, p.13, (María Helena Noval). 
 
Serpientes y escaleras - #2DXM 
Dos días por Morelos, dos días de conflictos porque no hubo capacidad para escuchar, para dialogar y para 
tomar acuerdos. ¿Cómo actuará el gobierno? ¿Será un observador de palo? ¿Utilizará la fuerza pública? 
¿Qué sigue en esta historia? Los perdedores somos todos. Hace algunas semanas un grupo de ciudadanos y 
organizaciones anunciaron la creación de bloque social cuyo objetivo es exigir la renuncia del gobernador 
Graco Ramírez. Los motivos que esgrimen son varios y los expresan más de cien agrupaciones que se 
aglutinan en lo que denominaron Frente Amplio Morelense. La polarización en la entidad está alcanzando 
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niveles peligrosos. En Morelos la sociedad se está dividiendo en dos únicos bandos: Con Graco y Contra 
Graco. La incapacidad del gobierno de abrir canales reales de diálogo, pero sobre todo de mostrar disposición 
a escuchar los problemas de la gente ha impedido que las partes en conflicto encuentren una salida dialogada 
a sus diferencias; eso ha sido la constante a lo largo de cuatro años. Los ciudadanos son víctimas de la 
inseguridad y muchas veces son tocados de manera directa por la violencia; aunado a ello el estado vive una 
severa crisis económica que se refleja en todos los sectores, provoca un aumento del desempleo y el 
consecuente incremento de la delincuencia. Los problemas que enfrenta Morelos no son exclusivos de 
nuestro estado, están presentes en todo el país, pero se han agudizado por la falta de disposición de las 
autoridades para atender las quejas ciudadanas. El gobierno de Graco Ramírez oye, pero no escucha. (…)Al 
llegar al cuarto peldaño de su administración Graco afronta la crisis más severa de su mandato y una de las 
más fuertes en toda la historia de Morelos. La sociedad se ha balcanizado, casi todos los sectores se han 
puesto en su contra y en su equipo no queda una sola persona que tenga capacidad de interlocución con los 
grupos inconformes. La demanda de juicio político que presentaron hace unos meses en su contra fue un 
primer aviso de lo que estaba pasando, mostraba que había grupos inconformes que estaban dispuestos a ir 
más allá de la simple expresión de enojo, pero nadie hizo caso, pensaron que nada sucedería. Los errores y 
la insensibilidad oficial se han mezclado con la crisis económica y la violencia que agobia la entidad. El 
gobernador supone que las cosas van bien porque sus amigos están bien, porque sus empleados así se lo 
dicen y los medios que lee así lo escriben. Al estar ausente del estado y alejado de la realidad Graco no 
concibe cómo los grupos se quejan, reclaman y alzan la voz; a él su gente le dice que todo está bien y su 
familia se lo reitera. Ahí está el primer y más grande de los problemas: Graco vive una realidad alterna que no 
concuerda con lo que padecen la mayoría de los ciudadanos de Morelos. En su gobierno hay altos niveles de 
corrupción, existe una inseguridad galopante y muchos, muchísimos sectores están a disgusto con lo que 
hace su gobierno. (…)Mientras el camino en nuestra entidad siga siendo la confrontación, es imposible pensar 
en desarrollo y tranquilidad. La interlocución entre sociedad y gobierno no existe y desde el ejecutivo siguen 
empeñados en apostar al choque y al uso de la fuerza. El frente ciudadano contra Graco y los dos días de 
movilizaciones son sólo el primer paso de un amplio grupo de ciudadanos que ya se cansaron de esperar a 
que el gobierno reaccione, la justicia llegue o la federación intervenga. Es probable que después del #2DXM 
no pase nada, tal vez tengamos un día complicado en la vialidad, pero nada más. Pero quizá, sólo quizá, sea 
el inicio para que pase todo y las cosas comiencen a cambiar en Morelos. El tiempo lo dirá. posdata El 
congreso de Morelos fijó postura de cara a la movilización ciudadana que se llevará a cabo el martes y el 
miércoles en tres puntos del estado. Los diputados, a excepción de los del PAN y Nueva Alianza, acusaron al 
rector Alejandro Vera, vocero del Frente Amplio Morelense, de malversar recursos públicos y pretender infiltrar 
gente armada a la marcha del próximo martes. En un mensaje sumamente duro los legisladores acusaron al 
jefe de nuestra máxima casa de estudios de corrupción y actos de violencia, de utilizar los recursos de la 
universidad para fines políticos personales y de organizar las movilizaciones para ocultar la corrupción en la 
UAEM. Puede ser que sobre Alejandro Vera pesen los temas financieros que el congreso afirma (si lo dicen 
los diputados así debe ser), pero el timing de los legisladores está muy lejos de ser el adecuado. Mezclar la 
marcha con las presuntas irregularidades financieras cometidas en la UAEM sin aportar más prueba que la 
palabra, lo único que genera es polarización y ello complica un arreglo entre las partes. Si el rector Alejandro 
Vera desvió recursos y la ASF lo tiene documentado es cuestión de tiempo para que la información se 
formalice y las sanciones se apliquen ¿Por qué la prisa de decirlo justo antes de la marcha? ¿Con qué base 
aseguran que se infiltrará gente armada en la marcha? ¿Con qué fin los diputados alborotan el ambiente? 
¿Qué ganan? ¿Quién pierde? Lo mismo que su última sesión privada, lo expresado en la rueda de prensa no 
ayuda a la estabilidad parlamentaria. Habrá que aguardar hasta que se confirmen las acusaciones del 
congreso contra el rector y esperar también las consecuencias de este tipo de expresiones. ¿Quién asesora a 
los diputados? ¿Por qué insistir en meterse en un conflicto que es del ejecutivo y no de la cámara? Nota El 
duelo de estrategias de cara al #2DXM es curioso. De un lado se desplegó todo un ejército de troles que 
desde cuentas casi fantasmas (la más fuerte tiene 20 seguidores) multiplican mensajes de odio contra el 
rector, contra el líder de la iglesia católica y los transportistas. Del lado opuesto se convocó a un concurso de 
memes, se multiplican invitaciones a marchar y un listado de las razones que motivan estas acciones. 
Políticamente la estrategia gubernamental es inexistente, hubo algún intento de compra de líderes, pero al ver 
que no iba a ser posible desactivar la marcha la estrategia cambió: se difunden rumores sobre bloqueos, caos 
vehicular y posibles actos de violencia física. El FAM hace su parte: anuncian que no habrá bloqueos y que, 
por el contrario, ese día el servicio de transporte será gratuito. En algún momento las partes tendrán que 
verse las caras y tendrán que dialogar. ¿Cómo esperan hacerlo si a cada momento suben el tono de sus 
discursos, de sus acciones y de sus acusaciones? (…) redes sociales Dos cosas curiosas sobre la estrategia 
de redes sociales del gobierno: 1- Entre más trolean a alguien, más fuerte lo hacen. Y 2- ¿Cuál es el sentido 
de trolear en Twitter a alguien que ni siquiera tiene cuenta en esa red social? 
El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco). 
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Brevi@rio... - Morelos, un estado de ingobernabilidad 
La semana que comienza no será fácil para el estado. Con los ánimos más polarizados que nunca a causa de 
una guerra sucia alentada desde círculos oficiales, a través de algunos medios de comunicación y 
particularmente en redes sociales en contra de los principales líderes del Frente Amplio Morelense (FAM), la 
entidad agudiza un estado de ingobernabilidad no visto desde los tiempos de general Jorge Carrillo Olea. 
Curioso es que mientras desde Casa Morelos, la sede oficial del Ejecutivo, se hacen llamados a la concordia y 
al diálogo para evitar las protestas convocadas por el FAM desde hoy, de allí mismo se haya ordenado 
orquestar una campaña de ataque dirigida a los líderes del frente, actitud que deja al descubierto la 
desesperación y envía una pésima señal al cancelar de facto la posibilidad de cualquier diálogo. En esta 
tesitura, parece que el Ejecutivo, ante lo que parece un clamor de la sociedad civil organizada, opta por una 
estrategia de defensa a ultranza apostándole al desgaste mediáticos de sus detractores. Curioso es que en 
esa misma línea, el gobernador haya decidido intensificar su campaña personal de promoción para dar rienda 
suelta a sus aspiraciones políticas, mientras el estado se le va de todo control. De esta forma, mientras el 
FAM retoca la movilización de miles , respaldado por la iglesia católica en el estado y del país, por la 
Universidad del Estado y su rector, por los miles de transportistas y decenas de grupos de diversos orígenes, 
incluso por varios partidos políticos que han decidido abandonar a los diputados compinches del gobernador 
en el Congreso del Estado; todos unificados gracias a la indolencia oficial y por los agravios ante la violencia e 
inseguridad y los muchos problemas sociales más; el Ejecutivo y otros actores políticos en su favor se 
agazapan teniendo como única respuesta la descalificación, no hacia los señalamientos que los inconformes 
han planteado como razón de sus protestas, sino sobre los presuntos intereses políticos que persiguen, como 
si todo esto no se tratara precisamente de hechos políticos pero alentados desde las mismas instituciones 
públicas por sus actos de abuso de poder u omisión. San embargo habrá que decirlo claro, el tema en 
Morelos ya no tiene que ver con la exigencia ciudadana para que el gobierno cumpla lo que ofreció, o que 
revise y modifique sus políticas y sus acciones para dar respuesta a los enormes problemas sociales, ni 
siquiera tiene que ver con la posibilidad de reconozca sus errores y haga cambios emergentes. Para quienes 
se han aglutinado en el FAM el tiempo para poder enmendar quedó atrás y de lo que se trata hoy es de que, 
quienes asumieron el poder público en el 2012 se vayan, dejen sus cargos y su responsabilidad porque 
fallaron y de no ser así, que la federación intervenga para desaparecer los Poderes del Públicos del Estado, 
pues las instituciones no responden a los intereses de la sociedad y las autoridades no tienen el respaldo 
ciudadano. Morelos es un estado de ingobernabilidad, es la realidad… 
El Regional del Sur, p. 9, (Miguel Ángel Provisor). 
 
Columna: De naturaleza política…Contra Graco, todos… 
La cuestionada administración de Graco Ramírez debió concluir hace al menos ¡28 meses! Porque, dicen, la 
seguridad no sólo no regresó a la agobiada entidad, sino que hoy Morelos ocupa el primer lugar nacional en 
secuestro y “extorsión por incidencia”. 15 de Agosto de 2016 Nunca en campaña ni, más específicamente, 
cuando en su mensaje de toma de posesión garantizó que “la seguridad regresaría a Morelos en 18 meses…” 
y ofreció que de no ocurrir así dejaría la gubernatura, la idea de que ello pudiera convertirse en 
su Waterloo político pasó siquiera por la mente del perredistaGraco Ramírez Garrido Abreu que, hoy por hoy, 
parece estar a punto de vivir el principio del fin de su cuestionada administración… la que, en opinión de sus 
cada vez más detractores, debió concluir hace al menos ¡28 meses! Y debió terminar, dicen, porque la 
seguridad no sólo no regresó a la agobiada entidad sino que, incluso, hoy Morelos ocupa el primer lugar 
nacional en secuestro y “extorsión por incidencia”, además del poco honroso segundo sitio en lo que a 
corrupción se refiere y, tras muchos años de bonanza y desarrollo, se ha sumado a la lista de los diez estados 
con mayor pobreza, aún después de haber triplicado el monto de la deuda y dejar, de manera recurrente, de 
honrar compromisos con instituciones fundamentales, cual es la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos. Luego que, en el claustro de la Catedral Metropolitana, representantes de más de un centenar de 
organizaciones no gubernamentales dieran forma al Frente Amplio Morelense y definieran un plan de acción 
orientado a exigir la (inmediata) destitución del gobernador primero y, luego, de los poderes Legislativo y 
Judicial del estado —de aquél, entre otras cosas, por haber modificado la Constitución para eliminar la 
revocación de mandato y, de éste, por actuar contra la población, bajo consigna del oficialismo— la entidad, 
digámoslo así, se encuentra en auténtica ebullición… 
…todos, la población entera, de una u otra forma, refiere al asunto, a las magnas concentraciones ciudadanas 
previstas para este martes en Cuernavaca, Cuautla y Jojutla, y a las que se da por segura la asistencia de 
liderazgos partidistas y políticos, empresariales, sociales y, sin duda, eclesiásticos. (Ayer, en las 
inmediaciones de la capital morelense, tuve oportunidad de asistir a la misa en una pequeña parroquia 
atestada de fieles y ahí, para mi sorpresa, escuché cosas que hace mucho tiempo, por no decir que nunca, 
había escuchado en un templo: una pormenorizada y, hay que decir, respetuosa explicación de la situación de 
inseguridad e ingobernabilidad que se percibe, y un llamado a la acción y a la participación responsable, 
desde la perspectiva de una carta que sobre el tema y en apoyo al obispo Ramón Castro y Castro hizo público 
ayer el presbiterio de Cuernavaca. Nombres y alusiones no faltaron, como tampoco un claro deslinde por 
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parte del celebrante: “Somos sociedad y, en virtud de ello, debemos comprometernos con la solución de los 
problemas, participar, aunque no organizamos”). 
Cuidado, el asunto tiende a escalar… 
Excelsior, p. 28, (Enrique Aranda). 
 

Estatal:  
 
Convocan a jóvenes para proyectos de investigación 
La titular de la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología, Brenda Valderrama Blanco, reiteró la invitación 
a los jóvenes para que participen en el Concurso de Proyectos de Investigación 2016, que se realizará en 
marco del Cuarto Encuentro de Jóvenes Investigadores del Estado de Morelos. "Estamos a punto de concluir 
con esta búsqueda de jóvenes investigadores talentosos; en ediciones anteriores, gracias a este concurso, 
hemos constatado la calidad que hay en nuestras universidades e institutos educativos y queremos seguir 
fomentando y apoyando la educación científica", refirió Valderrama Blanco. De ahí que conminó a los 
interesados a participar en la convocatoria que cierra el próximo 19 de agosto. Los proyectos de investigación 
participantes deberán abordar soluciones para un problema científico, tecnológico o social en alguna de las 
siguientes áreas del conocimiento: biología y química, biotecnología y ciencias agropecuarias, ciencias 
sociales, física, matemáticas y ciencias de la tierra. También están humanidades y ciencias de la conducta, 
ingenierías, medicina y ciencias de la salud. Serán presentados el 27 de septiembre en el Encuentro de 
Jóvenes Investigadores que se realizará en Cuernavaca. Para mayor información los investigadores pueden 
acceder a la página electrónica www.jovenesinvestigadores.morelos.gob.mx. La funcionaria estatal recordó 
que en la edición 2014 y 2015 dos morelenses, Raúl Eduardo López Antonio y Brisa Katzuyo Mejía Yoshino -
ambos estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos-, representaron a la entidad en el 
Congreso Interinstitucional de Jóvenes Investigadores a nivel nacional y resultaron ganadores de los primeros 
lugares en su respectiva participación. 
El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4255472.htm. 
Diario de Morelos, p.8, (DDM Redacción). 
Capital Morelos, (Wendy González), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/convocan-al-concurso-de-investigacion-2016/ 
 
Laborarán normalmente las universidades privadas 
La Asociación de Instituciones de Educación Superior Privada en Morelos (AIESPEM), anunció que ni sus 
estudiantes ni maestros y menos personal administrativo suspenderá actividades el martes 16, por lo que 
pidió a los miembros de las más de 40 universidades privadas que tomen sus precauciones para evitar llegar 
tarde a las instituciones, ya que es la semana de inicio de labores. Itzel Carmona Gándara, presidenta de la 
organización dijo que quienes están inconformes por alguna situación social, están en todo el derecho de 
manifestar lo que consideren prudente porque está constitucionalmente permitido. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4255492.htm. 

 
Nacional: 

 
Parten 700 alumnos de la UNAM a cursar estudios en el extranjero 
Alrededor de 700 alumnos de licenciatura de distintas carreras de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) cursarán este semestre en 176 instituciones de educación superior de 37 países de América 
del Norte, Asia, Europa e Iberoamérica, mediante el programa de becas para la movilidad estudiantil de la 
Dirección General de Cooperación e Internacionalización (DGECI). Su director general, Federico Guillermo 
Fernández Christlieb, destacó que la parte central de este proceso es la reincorporación de los estudiantes 
cuando retornan al país y lo que aporten a la máxima casa de estudios. 
La Jornada, p.41, (César Arellano García). 
 
Desarrolla el IPN un sistema detector de mentiras 
Estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrollaron un sistema experto que determina la 
veracidad de una narración de hechos basados en analizadores biométricos, a fin de apoyar las labores del 
sistema de procuración de justicia nacional. El sistema es capaz de analizar tres señales biométricas para 
detectar microexpresiones: voz, movimiento ocular y ondas cerebrales. El resultado se analiza en una red 
neuronal que fue previamente entrenada con 150 personas, quienes contestaron aleatoriamente siete 
preguntas con respuestas falsas y verdaderas. El proyecto desarrollado por David Ahuatzin Blancarte 
Lagunas, Juan Antonio Jiménez García y Jesús Ricardo Licona Muñoz, egresados de la Escuela Superior de 
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Cómputo (Escom) y asesorados por el investigador Rodolfo Romero Herrera, está encauzado a apoyar las 
labores del Ministerio Público en el ámbito de testimonios y denuncias. 
La Jornada, p.21, (De la Redacción). 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/978346.html 
 
El primer "hackatón" busca soluciones para la salud 
La diabetes es una enfermedad crónico-degenerativa que se ha convertido en un grave problema de salud, ya 
que ocasiona la muerte de 94 mil personas al año, una tendencia que va en aumento, pues según la 
Secretaría de Salud (Ssa), en 1980 causaba 45 por ciento de los decesos y ahora suman 80 por ciento. Ante 
ello, la organización Hacking Health lleva a cabo en México el primer hackatón en las instalaciones de la 
Universidad Iberoamericana, en el cual estudiantes, catedráticos, médicos, diseñadores, ingenieros  y 
programadores de esa institución, UNAM, Instituto Politécnico Nacional, Universidad Autónoma Metropolitana 
y Universidad del Valle  de México, entre otras, trabajan en equipos para desarrollar herramientas de apoyo 
para quienes presentan algún cuadro clínico de esta índole o para prevenir otras enfermedades. Luis Royero, 
líder del Hacking Health, afirmó que se trata de impulsar la innovación y colaboración interdisciplinaria para 
generar soluciones enfocadas a la salud. Se denomina hackatón por ser un encuentro intensivo de 
colaboración durante tres días para contribuir al diseño de una solución a problemas de salud específicos. 
“Hackeamos el sistema de salud, en el sentido positivo y ético, para ayudar con la detección de 
vulnerabilidades y proponer soluciones como sucede con la obesidad, que es uno de los principales 
problemas de México, la cual deriva la diabetes. El gremio médico no lo puede hacer solo, requiere la ayuda y 
colaboración de diferentes perfiles”, dijo Royero.  
Milenio, (Jorge Almazán), http://www.milenio.com/cultura/primer-hackaton-busca-soluciones-
salud_0_792520760.html 
 
Ifetel otorga concesión a la UNAM para transmitir televisión digital terrestre 
El pleno del Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) prorrogó la vigencia del permiso que tiene la 
Universidad Nacional Autónoma de México para prestar el servicio de televisión digital terrestre, y autorizó su 
transición al régimen de concesión para uso público previsto en la Ley Federal de Telecomunicaciones y 
Radiodifusión, por lo que la UNAM podrá transmitir con el distintivo de llamada XHUNAM, Canal 20, en la 
Ciudad de México. Con esta decisión la UNAM obtiene una concesión para usar y aprovechar bandas de 
frecuencias del espectro radioeléctrico para uso público con el distintivo de llamada XHUNAM, Canal 20, en la 
Ciudad de México. El Ifetel explicó que el carácter público de las concesiones para usar, aprovechar y explotar 
bandas de frecuencias del espectro radioeléctrico confiere el derecho a los poderes de la Unión, a los 
estados, los órganos de gobierno de la Ciudad de México, municipios, órganos constitucionales autónomos y 
las instituciones de educación superior de carácter público para prestar servicios de telecomunicaciones y 
radiodifusión para el cumplimiento de sus fines y atribuciones. 
La Jornada, p.29, (Miriam Posada García). 
 
Habrá toma simbólica en la FES Acatlán por recorte en matrícula 
Debido al recorte de la matrícula, alumnos y profesores de la Facultad de Estudios Superiores (FES) Acatlán 
advirtieron que a las 7 de la mañana de este lunes tomarán de manera pacífica y simbólica las oficinas de las 
coordinaciones de las carreras de sociología, filosofía, letras, historia, ciencias políticas y pedagogía. Por su 
parte, la casa de estudios informó en redes sociales que las clases se realizarán con normalidad. Algunos 
académicos coincidieron en que la matrícula ha disminuido más de 50 por ciento en algunas disciplinas y que 
el problema se presenta en todas las facultades de estudios superiores ubicadas en el estado de México. “Las 
carreras de menor inscripción, además de filosofía y letras, son sociología e historia. Incluso en Acatlán, esta 
última tuvo por muchos años sólo turno matutino. En fecha muy reciente se abrió turno vespertino con un solo 
grupo. Hay varios factores en la reducción: falta de demanda, preparación de los aspirantes que no se 
quedaron o la posibilidad de que en efecto la UNAM, aunque diga lo contrario, hubiera reducido la matrícula, 
aunque esto no está comprobado, señaló uno de los profesores consultados. 
La Jornada, p.41, (César Arellano García). 
 
Capacita CICESE a investigadores para que busquen pistas de la evolución de especies 
Un grupo de 45 investigadores y estudiantes de posgrado del noroeste de México recibió capacitación para 
usar programas de cómputo que les ayuden a buscar pistas genéticas sobre la evolución de las poblaciones 
de diferentes especies animales y vegetales. El entrenamiento fue parte del Tercer Taller de Bioniformática 
del Centro de Investigación Científica y Educación Superior de Ensenada (CICESE), que es uno de los 27 
centros públicos de investigación del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). El genoma es el 
conjunto de todos los genes que tienen los seres vivos. En cada célula, de cada tejido, hay un núcleo y dentro 
de éste están las moléculas llamadas cromosomas que son cadenas y cuyos eslabones son los genes o 
moldes bioquímicos para formar a un nuevo individuo, con todas las características que le heredaron sus 
padres o progenitores. 
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La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/978047.html 
 
Estudiantes del IPN diseñan vehículo anfibio; sería útil en inundaciones 
Estudiantes del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT) 9 Juan de Dios Bátiz, del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN), construyeron un vehículo anfibio que podría ser útil en inundaciones o en campos 
de cultivo. El prototipo mide 1.70 metros de largo por 60 centímetros de ancho. Como un gran salvavidas, está 
construido con una lona sellada a dos tablas de madera, una de las cuales sirve como base para los motores, 
dirección, hélice de avión a escala y un tripulante. En su fabricación, los estudiantes se basaron en el principio 
de Pascal, que se aplica cuando se requiere levantar objetos pesados con poca fuerza. Cuando se infla la 
lona el aire escapa por una serie de agujeros hechos en la tabla inferior, lo que genera una especie de cojín 
que permite al prototipo moverse en cualquier superficie horizontal, como podrían ser tierra, agua o zonas 
lodosas. 
La Crónica de Hoy, 13 Agos 16, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/978046.html 
 
Diálogo con rechazados de universidades, el martes 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) mantiene una negociación con el Movimiento de Aspirantes a la 
Educación Superior (MAES), paralelamente a la apertura de un programa emergente, llamado Un Lugar para 
Ti, en el que se ofrecían 58 mil lugares en instituciones públicas y privadas para estudiantes que deseen 
cursar el nivel superior. El próximo martes representantes de la SEP se reunirán para atender las demandas 
de este grupo que cada año pretende la mayor apertura de espacios para los jóvenes en las instituciones 
públicas con mayor demanda. Más de 100 jóvenes podrían verse beneficiados con este diálogo que el MAES 
mantiene desde hace 11 años con las autoridades educativas. 
El Universal, (Natalia Gómez), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/2016/08/14/dialogo-con-rechazados-de-universidades-el-martes 
 
 
 
 
 


